



Kontakt Patrick Bieri
Direkt 078 778 19 80
Mail patrick.bieri@buchrain.ch

Empfänger:

Dorfplatz «Crossiety»
Rontaler

Datum 30. Oktober 2024

Medienmitteilung

Buchrain startet Freizeit- und Sportanlagenkonzept

- Die Gemeinde Buchrain will ihre Sport- und Freizeitinfrastruktur sowie die Angebote und Organisation im Freizeitbereich erneuern und weiterentwickeln.
- Das Freizeit- und Sportanlagenkonzept soll eine Gesamtsicht dazu ermöglichen.
- Jetzt starten die Bedarfs- und Bedürfnisabklärungen. Vereine und Gruppierungen aber auch Einzelpersonen und Familien haben die Möglichkeit, ihre Anliegen einzubringen.

Die Gemeinde Buchrain verfügt über eine attraktive und zeitgemässe Infrastruktur im Bereich Freizeit- und Sportanlagen. In verschiedenen Bereichen wird allerdings ein Handlungsbedarf in Bezug auf die Erneuerung und Erweiterung des Angebots erkannt. Mit einem Freizeit- und Sportanlagenkonzept soll nun eine Gesamtsicht über die Entwicklung der Freizeit- und Sportanlagen der Gemeinde erarbeitet werden. Das Konzept soll im Sinne einer Auslegeordnung mögliche Massnahmen, Erneuerungen und Weiterentwicklungen vorschlagen. Das Konzept wird eine ausgewogene und bedarfsorientierte Planung mit schlüssiger Priorisierung aufzeigen und wird gegen Ende 2025 vorliegen.

Seit einigen Jahren verstärkt sich der Druck auf die Sportanlagen. Durch die erfolgreiche Jugendförderung des Fussballclubs, des Basketballclubs, des Turnvereins sowie weiteren Akteuren betätigen sich viele Kinder und Jugendliche in den Vereinen. Entsprechend gibt es viele Teams, welche Trainings- und Wettkampfflächen benötigen. In den vergangenen Jahren versuchte man mit betrieblichen Lösungen etwas Entlastung zu erhalten. Weiter entspricht die Infrastruktur nicht mehr den heutigen Anforderungen und Vorgaben und es ist unbestritten, dass trotz gutem Unterhalt, nach rund 20 bis 40 Jahren umfassende Erneuerungen der Freizeit- und Sportinfrastruktur notwendig sind. Weiter ist aufgrund der Individualisierung eine stetige Zunahme des vereinsungebundenen Sports feststellbar und die Bevölkerung betreibt viel Sport und Bewegung in der Natur (Wanderwege, Vitaparcours, Finnenbahnen, Rad- und Bikerouten, Qigong, Bootcamps, etc.). Gerade Buchrain, mit einem tollen Naherholungsgebiet und einem aktiven Vereinsleben, bietet vielfältigen Raum für Sport, Bewegung, Freizeit und Erholung für alle Altersgruppen.

Um die vielseitigen Bedürfnisse der Bevölkerung abzudecken und den Anforderungen einer lebenswerten und aktiven Gemeinde gerecht zu werden, sind Massnahmen in die Infrastruktur und in das Angebot notwendig. Das Hauptziel des Freizeit- und Sportanlagenkonzeptes ist es, die bestehenden Infrastrukturen zu erfassen, zu beurteilen und den Handlungsbedarf zu eruieren. Zusätzlich zur Infrastruktur als Schwerpunktthema sollen im Freizeit- und Sportanlagenkonzept auch die Angebote im Bereich Sport und Bewegung sowie die Organisation untersucht werden. Bei der Angebotsprüfung sollen die steigenden und zunehmend vielfältigeren Bedürfnisse der Bevölkerung, der Vereine und der Schulen erfasst und passende Lösungsmöglichkeiten diskutiert und aufgezeigt werden. Bei der Analyse der aktuellen Organisation von Sport und Bewegung sollen Möglichkeiten für eine optimalere Zusammenarbeit, für bessere organisatorische Abläufe sowie infrastrukturunabhängige Fördermassnahmen angestrebt werden. Das Konzept ist ein Planungs-, Führungs- und Lenkungsinstrument für den Gemeinderat und die Verwaltung.

Die Hauptziele sind:

- Förderung der ungebundenen Formen von Bewegung und Sport für alle Altersgruppen
- Förderung des Breitensports, insbesondere die lokal besonders stark verankerten Sportarten sowie den Kinder- und Jugendsport.

Auf der Grundlage einer Bestandes- und Zustandsaufnahme werden nun im Herbst 2024 die Infrastrukturen analysiert und mittels Interviews und einem Fragebogen die Bedürfnisse der Schulen, Vereinen, Gruppierungen und Privatpersonen erhoben. Mit dieser Bevölkerungsinformation wird nun gleichzeitig der Fragebogen veröffentlicht. Dieser ist auf www.buchrain.ch abrufbar. Einsendeschluss ist Ende November 2024.

Projektorganisation Freizeit- und Sportanlagenkonzept

Das Projekt wird durch eine unabhängige, externe Fachperson geführt. Mit Martin Kaeslin, freiraumplan, konnte die Gemeinde einen ausgewiesenen Experten mit grosser Erfahrung gewinnen. Eine Begleitgruppe wird die Erhebungen und Bedürfnisse zudem diskutieren und verifizieren. In der Begleitgruppe ist je eine Person der drei grössten Sportvereine (Fussball, Turnverein, Basketball), ein Experte des kantonalen Sportamts, ein professioneller Greenkeeper sowie der regionale Sportförderer vom Gemeindeverband Luzern Plus vertreten.

Weitere Auskünfte erteilt Ihnen:

Kontakt Patrick Bieri, Finanzvorsteher
Telefon 078 778 19 80
Mail patrick.bieri@buchrain.ch